
Сессия одиннадцатая- 
П О С Л Е Д Н Я Я

Р епор таж  ведет преподаватель
И:м, В еччрнииам-ш ес тикурс иика м. 

и оамим-то, «анерное, трудно по
верить, что они уже ш:еотикурС1ни- 
ки. Вечера пяти лет отданы тому, 
чтобы («грыдть гранит н'ауки». Н е 
все из «01Сту|П!ИвШ|»х пять лет назад 
дош ли до последней, .одиннадцатой 
своей -сессии. И  поэтому -вдвойне 
достойны уваж аиия эти, дошедшие.

Э кзам ен по теннологии машияо- 
отроения у группы В -210 мы при- 
вимаам втроем : Л ю дмила И осифов
на Канафодск-ая, Ю-рий К онстан
тинович Горев -и я.

Группа по своей (студенческой 
привычке собралась -у дверей ауди- 
тооии.

— К  экза.мену готовы?
—  Готовы.
— -Все знаете?
— Если бы все знали, и эюза- 

мен бы не был нужен. С разу  бы

дипломы -выдали, — смеются сту
денты.

Н о знания у них хорошие. «От- 
лич-но», «хорошо», «отлично» — 
заполняю тся первыми оцевка-м-и 
ведомости.

-К. А . Лук-ашо-в, конструктор за 
вода «Сибтя-жмаш», расюказывает 
о методах сборми. О твет полный, 
исче-рпывающ-ий. Д-аполнительный 
вопрос; (Принцип технологичности 
конструкций. С разу  следует ла-ко- 
ничное (Объяснение. В ито(ге ^  как 
и за  курсовой про(е-кт по Т М С  —■ 
Л укаш ов получает «отлично».

Т а к и м  же с:покой|Ным,, увереиным 
голосом -отв-ечает и (нормировщик 
эаш(Ода «Си|бтя'Ж1маш» Т .  М . М и 
лютин. Чтонто долго его спраш и
вают.

— Зна|Н1и-я есть, во нет четкости, 
нет уверен,HoicTH, — слышу голос

экаамеяатора. ОтВ(ет оценивается 
хорошей отметкой.

Д а, все Ж(е ум-еиие излагать свои 
мысли — великая вещь.

Ю . И. Коносов защ итил курсо
вой проект по Т М С  на «хорошо». 
Посмотрим, по,дтверди:т ли он свои 
звания или покажет лучшие. Воп
рос. Дополнительный во(прос. О т 
вечает четко, (Приводит яркие, н а
глядные примеры. К ак  го1ворят 
спортсмены, он чувств(ует себя в 
отличной форме. О ценка —  «от
лично».

Д а, неопроста до одиннадцатой 
сессии дошли именно они, кто с 
такой ответствеиностью  ■0(Тносит(СЯ 
к изучению предметов.

7 «отлично», 12 « Х 0 р 0 ! Ш ( 0 » , J
«удовлетв-о'рителвно» —  тако-в итог 
этого экзамена. 3a-B(a(A0B нет.

П ооладняя сессия, .пО(Сле(Д,ние эк 
замены. В(перади у группы — д'ип- 
Л|0(Миров-ан(Ие.

В. холопов,
преподаватель кафедры ТМ С.

ЕСЛИ ГОВОРИТЬ О 
лабораториях РТФ...

Говорить о лабораториях радиотехнического факультета — 
значит говорить в настоящем времени: «создаются», «ведутся 
работы», «иллюстрируются» или  — недавно оборудованы». 

Ведь новому в нашем институте радиотехническому ф акуль
тету нет еще и года, и те лаборатории, что уже созданы, соз
даны тоже недавно. Но в некоторых из них студенты РТФ  
уже проходили лабораторный практикум. Постановка практи
кума по курсу радиотехнических систем, к примеру, значи
тельно облегчает усвоение сложного материала, расширяет 
кругозор будущ их радиоинженеров. А их на факультете около 
пятисот.

Говорить о лабораториях РТФ  — значит говорить о прспо- 
давателе-коммунисте Николае Алексеевиче Борисове. Он ве
дет большую работу по созданию и оформле.ншо лаборато
рий. И помощники Николая Алексеевича в этом не только 
лаборанты, но и студенты. Особенно активны четверокурсники 
А. Александров, А. Рейнварт, В. Кондратенко (532-2), В. Гор
бунов (531-2), Г. Моисеенко и Н. Елхов (552-1).

В. П ЛИСО ВА, 
секретарь партбюро РТФ.

Н е к о г д а
п о д н я т ь

г о л о в у . . .
С ессия... И некогда под

н ять голову от учебн и 

ка'в, от -конспактов, от 

''тутежей. Н еделю  н азад  

наш  ф отокарреепондент 

В алерий  Ш А Т Р О В  про

ш елся  с ф отоаппаратом  по 

коршуду «Г». В (ОДНИХ 

аудт|(тар'И(ЯХ -еще читались 

лекции, в других — про
ходил -прием зачетов или 
ш ла -защ-ита пурсовы х. 
В алерий  (принео аз р ед ак 
цию м|но[го он-имяюв. И на 
кажд-ом из -НИХ — студен 
ты, окло(нинши0ся над 
учебника.ми, на(Д кан,спе-к- 
тами, над чертеж ам и . Т а
кова п ри м ета сессии.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

шолиГехяик
ОРГАН  ПАРТКО М А, ПРОФКОМ А, КОМИТЕТА ВЛКСМ  
КРАСНОЯРСКОГО ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ИНСТИТУТА

И РЕКТО РА ТА
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С т у д е н ч е с к и й  ю м о р
Профессор: — Н у а тепе|рь, 

К'огда я у ж е  поставил вам  оце,1г- 
ку, вы м ож ете сказать, куда 
сцря'тали Ш!па1ргалку?

Студент; —
профессор.

Вам в карм ан.

Н А  З А Ч Е Т Е  ПО Н А Ч Е Р Т А 
Т Е Л Ь Н О Й  ГЕ О М Е Т РИ И .

— Здравствуйте! С адитесь.
— Спас,ибо, я постою.
— Б ери те билет.
— Спасибо, у  меня свой.

У студентов первого курса стро- что на одном занятии надо ста- 
ительного факультета семинарские вить один или не более двух ре-
занятия по истории КПСС прово
дят, кроме меня, О. Ф . Гордеев, 
В. А . Кутчер и Л. А . Шыверного- 
ва. Зн ая, насколько трудно перво
курсникам самостоятельно изучать 
произведения В. И. Ленина «Что

фератов продолжительностью по 
семь-десять минут. В противном 
случае мы не успеваем раскрывать 
содержание темы семинара и об
рекаем студентов на пассивность. 
Все это диктует необходимость

делать?», «Две тактики социал-де- тщательно выбирать темы рефера-

Семинар-это часть экзамена

С ЕЙ Ч А С  Н А  ЗА Ч Е Т .

С Т А В И Т С Я  Т А Н Е Ц  
«ЭЛЕГИЯ» РАХМАНИНОВА

Недавно руководитель тан
цевального класса институт
ской художественной самодея
тельности Анатолий Дмитрие
вич Гулеско вернулся из м е
сячной творческой командиров
ки.

— Я побывал в Москве и 
Харькове, — сказал Анатолий 
Дмитриевич в беседе с нашим 
корреспондентом. — В Б оль
шом театре, во Дворце съез
дов и во многих других теат
рах смотрел большие и одно
актные балеты. Особенно остал
ся доволен от балетов, про
смотренных в Большом театре, 
а также от кубинского мюзик- 
холла.

— Как оцениваю эту поезд
ку? Она очень многое освежи
ла в памяти.

— Участникам нашего хорео
графического кружка ставлю 
сейчас новые танцы: молодеж
ный, «Элегию» Рахманинова 
(танцевально-классическая кар
тина), кубинский массовый та
нец и танец венгерских цыган 
(в нем будут и сольные пар
тии).

Еще задуман большой тема- 
■тческий номер «Воспоминание 
о героях», который будет пос
вящ ен 50-.гетию Советской в л а 
сти.

Наш корреспондент побывал 
и на занятиях кружка. Несмот
ря на большие морозы и на то, 
что идет сессия, коллектив ин
тенсивно и с большой любовью  
работает над новым произведе
нием — «Элегией» Рахманино
ва.

мократии в демократической рево
люции» и другие, мы стремимся 
оказать студентам максимальную 
помощь в их работе. К примеру, с 
этой целью были проведены спе
циальные занятия на тему «Как 
конспектировать книгу В. И. Л е
нина «Что делать?». Конспекты 
студентов по всем темам препода
ватели берут на два-три дня до
мой для просмотра, затем в груп- фераты: 
пах происходит разбор их с ука- люции»,

тов и оказывать помощь студентам 
в их подготовке. По разным раз
делам нашего предмета мы прове
ли рефераты на следующие темы:
«П. А . Красиков — руководитель 
красноярских марксистских круж
ков», «Красноярский совет рабо
чих и солдатских Депутатов в 
1905 году», «Что такое социали
стическая нация?». Намечены ре- 

«Опыт кубинской рево- 
«Ленинская теория соци-

занием положительных и отрица- алистическов революции и совре-
тсльных сторон. менность» и другие.

М ы  уделяем большое внимание Осуществление названных мето- 
органической связи  общетеорети- Дических форм дало возможность
веского материала с историей
красноярской большевистской ор
ганизации, имеющей славные рево
люционные традиции. Для этого 
каждая группа с преподавателем 
во внеурочное время посетила кра
евой музей по теме «1905 год в 
Красноярске». Такие экскурсии 
будут проводиться и по другим те
мам.

Важнейшим элементом семинар
ских занятий являются студенче
ские рефераты. Опыт показывает.

в этом семестре несколько улуч
шить качество семинарских заня
тий — они стали глубже, интерес
нее, повыси.\ась активность студен
тов. Это относится к группам 
315-1 (староста Г. Ермаков) и 
345-2 (староста В. Ш арунов).

Начавшаяся сессия покажет эф
фективность методических форм 
наших семинарских занятий по 
истории КПСС.

В. к. Л О ГВИ Н О В,
доцент.

(На (Механическом ф.аюультете 
ааканчился конкурс на лучшую 
м.етадическую (разработку сре
ди преп(0(да|В(а'Телей. А вторитет
ная (комиосия. наэначенная со
ветом факультета, подвела ито
ги и определила автороев луч- 
Ш(Их работ.

П Е Р В Ы М И  П РЕ(М И Я М И
отмечены две работы: «Мето-
дичсююая разработка (Ком,галек1са 
заданий по (курсу свпротивле- 
ния материалов с примерами 
выполнения» ((авторы В. А нто
нов и Н . Колобенко) и «Руко
водство по выполнению лабо
раторных работ (ПО :курсу тео
рии резания металлов и теоре

СТУДЕНТУ -  МЕТОДИЧЕСКУЮ ПОМОЩЬ
тические предпосылки к «им» 
(автор В. Лившиц).

Работ, удостоеиных В Т О 
Р Ы Х  П Р Е М И Й , такж е две; 
«Руководство к лабораторной 
работе «Определавие проходи
мости стерж невы х деталей в 
лотках прЯ(моугО|ЛЬ(НО(Го (оечания» 
(автор  Ю . Славщик) ш «Руко
водство по выполнению лабо
раторных работ по (Курсу «О с
новы взаимозаменяемости и 
тех'нйческие яэм еревня» (автор 
Р. Кутчер и Ф . Ф урсяк).

По решению сов;е,та Н Т О  
М ашпром и совета механиче

ского факультета В(сем у(казан- 
ным авторам вручены ценные 
памятные подарки.

Необходимо подвести также 
некоторые общие итоги. Види
мо, нет нужды доказы вать, что 
проведение подобных конкур
сов —  дело очень нужное. Г лав
ная цель их — повыше(НИе ак- 
тианости методической работы, 
улучшение »ачвств(а ее. А  это, 
в конечном ито'ге, существенно 
сказы вается (ва (учебном про
цессе, Ведь без методического 
руко(ВОДства студент на лабо
раторных занятиях, например.

выполняет работу как бы с за 
вязанными глазами.

О днако (Нужно сказать, что 
на кафедрах (факультета ко[нкур- 
су уделено 0(чень мало внима
ния, хотя объявлен он был еще 
в начале 1965 года. И  лишь в 
последние дни, так  сказать, уже 
в «|до(6авочное врем'я» с(пеш:но 
были поданы (некоторые работы 
в я(В(НО, 'Конечно, недостаточном 
количестве.

Самыми активными в кон
курсе были кафедры Т М С , тех 
нической механики, П Э М . Но 
М(Ногие п реп одаватели  все же

не приняли участия в ко:н.кур- 
се, а кафедра технологии метал
лов (В'ообще не (уч'аств'овала в 
нем. Больш ая доля ответствен
ности за это леЖнт 'на заведую- 
Щ'ИХ кафедрами.

Н а  заседаниях со(вета Н Т О  
Miamdi'pOM и 'Совета механиче
ского фа'Культата решено сде
лать подобный конкурс тради
ционным. И  недо'стат'ки, отме
ченные сейчас, Н(уж(но поста
раться В будущем исправить.

Доброе начало положено и 
необходимо развивать его даль
ше.

А . ГО Р О Д И Л О В ,
зам. председателя совета 
Н Т О  Машпром К П ТИ .



Л ю д м и л а
ГОМШИНА

» » »

Ковш нш)о мною светится - -  
волшебных семь звезд

подряд -..
словно Большой Медведицы  
лапы к себе манят.
Ночь зашивает светлое 
нитками темноты, 
а под Большой Медведицей 
бродишь по свету ты.
Ночи бывают лунные, 
звездочки в тихом сне.
Может, ты тоже ду.маешь, 
ду.чаешь обо мне.
Хочешь со мною встретиться, 
но не найдешь пути.
Пусть нам Большая

Медведица
()орогу осветит.
Будет светить Медведица 
счасгливо.й семеркой звезд, 
и. мы с тобою встретимся, 
и я скажу тебе все.
Звезды  погаснут синие, 
будем бродить до утра — 
станут седыми от инея 
волосы, у тебя...
,4 мне все не будет вериться: 
может быть, кто пошутил, 
что есть Большая Медведица, 
что есть на свете ты?

М и р  т в о и х  у в л е ч е н и й

А ВЕЧЕРОМ -  ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ШКОЛА

Рисцнок с . ТАР.4С0ВА.

А вечером ты  берешь карандаш 

или кисть  —  и на бумаге или 

холсте под твоей рукой рождается 

то, что ты хочешь сохранить в 

памяти, рождается таким, каким  

ты хочешь его запомнить, рож 

дается то, чего никто, кроме те

бя, не увидел и никто не нари

сует...

Вечером —  уроки по рисунку , 

композиции, живописи, истории 

искусств . Вечером —  худож ест

венная школа.

Сергей Тарасов —  преподава 

тель кафедры «Технология метал 

лов». Алла Дериглазова —  сту 

дентка строительного факультета 

Оба они туристы . Оба любят ри 

совать. Оба —  студийцы  художе 

ственной школы.

Что дает художественная ш ко

ла?

Сергею Тарасову, например, 

неуместно задавать такой вопрос. 

На этой странице газеты вы ви

дите клиш ированный заголовок 

«КПТИ  спортивный» . И еще вы 

видите рисунок к стихотворению 

Людмилы Томшиной. Они выпол

нены Сергеем Тарасовым. В «По

литехнике» печатались и другие 

рисунки  Сергея. Вот что дает чи 

тателям «Политехника», напри

мер, то, что Сергей Тарасов учит

ся в художественной школе.

—  Художественную  студию  на 

до открыть и у нас в институ 

те, —  предлагает Сергей.

Да, надо. В институте много 

любителей рисования. И еще.

С 1967  года в программы тех

нических вузов будет введен раз

дел курса технической эстети

ки —  художественное конструи 

рование. В ы пускн и к  должен стать 

ближе к искусству .

Пусть будет в институте ве

черняя художественная студия. 

Чтобы не для одного, не для 

двух —- пусть  для многих.

•

НА СН И М К Е  В В Е Р Х У ; рисунок 

Аллы Дериглазовой «ЛОДКИ».

•
НА СН И М К Е  С П РА В А : рисунок 

Сергея Тарасова «ПОДВОДНИКИ».

В течение месяца длилась 
упорная борьба среди вузоп 
К расноярского края за право 
считаться сильнейшими. С портс
мены семи вузов края оспари
вали первенство по пяти видам 
спорта: по конькам, хоккею,
лыжным гонкам, современному 
зимнему двоеборью и горно
лыжному спорту.

Спортсмены нашего институ
та одерж али убедительную побе
ду, заняв  первые места по гор
ным лыжам, конькам, хоккею п

институте всего два года. И в 
течение этих двух лет наши 
биатлонисты выигрывают спар
такиаду.

По-прежнему не сдают пози
ций наши конькобежцы. Т . Зям - 
зина, Н . Шумилова и Р. Бого
молов стали призерами спарта
киады, заняв соответственно 
первое, второе и второе места.

Сильнейшими в крае счита
ются наши горнолыжники, 
Г. Машинцева, студентка груп
пы 312-2, и И. А . Дельвср,

летне-осенний период. Много 
труда вложили в своих учени
ков преподаватели Иван А нто
нович Дельвер — горнолыж
ный спорт, Юрий Андреевич 
Дергачев, Александр Петрович 
Лужков и Карл Жанович Апо- 
ляйе — лыжные гонки, Вале
рий Григорьевич Романов — 
хоккей.

Сейчас наши коллективы го
товятся к заключительному эта
пу соревнований, ведь победи
тели поедут на первенство ми-

ПЯТАЯ ЗИМ НЯЯ-Ф ИНИШ ИРаВАЛА
современному зимнему двое
борью (биатлону). Второе ме
сто заняли лыжники-гонщики, 
проиграв команде Красноярско
го педагогического института.

Пять раз стартовала зимняя 
спартакиада крайсовета СДСО  
«Буревестник» и пять раз сбор
ный коллектив спортклуба «По
литехник» был победителем. 
Это, безусловно, большой успех 
наших спортсменов — предста
вителей зим них, видов спорта. 
Хотелось бы отметить выступ
ление молодого коллектива 
биатлонистов, существующего в

преподаватель кафедры физвос- 
нитания, были фаворитами этих 
соревнований.

Большим авторитетом среди 
студентов пользуется и наша 
команда хоккеистов. Выступая 
недавно на первенстве края 
против сборных команд других 
обществ, наши ребята с честью 
защитили студенческое общест
во «Буревестник», обыграв 
сильный коллектив сборной 
команды Д С О  «Труд».

Успешному ' выступлению в 
спартакиаде предшествовала 
большая кропотливая работа в

нистерства: лыжники-гонщики—  
в Новосибирск, хоккеисты —  в 
Новокузнецк, где скрестят 
Клюшки с сильнейшими вузов
скими Командами Страны, конь
кобежцы — в Челябинск, гор
нолыжники —  в горное село 
Бакурианй, биатлонисты —  в 
Ленинград.

Пожелаем же нашим спортс
менам таких же успешных вы
ступлений и в соревнованиях на 
первенство министерства.

В. ПАВЛУШ ИН,
ст. преподаватель кафедры 
физвоспитания.

Продолжение притчи 
о с т о л о в о й

(Продолжение. Начало в № №  6, 
4  (13), 6  (15 ), 13  (22 ),

3 2  (41 ), 3 3  (42 ), 3 6  (45).
Идет саосия. Н икогда так ие 

ценится врем я, как сейчас. К аж 
дую минуту — книгам , конопек- 
там: И к а к  бьивает ж алко  вр,е- 
.мени, KOTqpoe трати тся  впу
стую из-за недостаточной aneipa- 
тивности работников наш ей сто
ловой,

В наш ей газете •№ 33  (42) 
п редлагалось установить поток 
очереди в столовой не от к ас
сы к разд аче, а  от р азд ач и  к 
кассе. Н о столовая  до сих пор 
к этому предлож ению  не при 
слуш иваатия. И вот в редакцию  
снова пиш ут об атом студенты; 
первоиурони'К СФ Драчев, че.т-

верокурсники Вальков и Киря- 
ков.

«Н ельзя  ли сделать  так: уста- 
новить поток очереди  от ра^зда- 
чи к каосе? — опраш ивает Д ра
чев. — Это. позволило бы вы(5- 
рать блю да по внеш нем у виду, 
а не по меню , которое часто, 
.мягко говоря, н е  соответствует 
действительности. А  работники 
раздачи  не будут отвлекаться  
разбором  талонов и руганью  с 
посетителями, которы х |0.ни Bicer- 
да подо,з|равают в обм ане».

Тов. Глуш ко, слово за Вами. 
М ожет быть, это продолж ение 
притчи о столовой станет ее 
окончанием.

В. ВИ Х О РЕВ, 
наш корр.

Хотя письмо и не опубликовано
А. Городилов, цреиодаватель 

каф едры  ПЭМ. писал в  «П оли
техник», иго в первом  общеж.и- 
тии иет почтовых ящ иков для 
газет и ж^урналов, хотя во вре
м я подписки было обещ ано, что 
ящ ики будут.

Н а .это письмо редакц ия по-

.лучила ответ от тов. Тюкавкина 
А. М., то.мощника п роректора 
по хозяйственной части. Тов. 
Тнж авкин отвечает, что 24  ян 
варя  в первом общ еж итии уста
новлено в о  почтовых ящ иков.

Редактор А . КОНОВАЛОВ.
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